

EL ECO ESCOLAR.

PERIODICO COMPOSTELANO DE NOTICIAS, AVISOS E INTERESES GENERALES

Se publicará los Martes, Jueves y Sabados de cada semana.

Se suscribe en Santiago.	Precios de Suscripcion.	Precio de los anuncios.	Redaccion y Administracion.
Imprenta de D. José Rodríguez Rubio, Calle del Riego de Agua número 5, y en librería del Señor Escrivano, y encuadernacion de D. José Agra.	En Santiago al mes 6 rs. Al trimestre 18 id. En Provincias al trimestre 21 id.	Comunicados a precios convencionales. Avisos Se insertarán los artículos que se remitan a su buñia conformes al plan de la Redac- cion; y no se devolverán.	Calle del Riego de Agua número 5. Se dirigirá la correspondencia al Secretario de la Redaccion en la oficina de la misma.

El Eco Escolar.

Santiago Febrero 17 de 1863.

Relacion entre la economía política y la Religion.

Ese rico que tanto trabajo tendrá para entrar en el reino de los cielos, es el mal rico, aquel que ha ganado sus riquezas de un modo ilegítimo, o las malgasta. La economía política busca la riqueza colectiva, distribuida lo mas igualmente posible entre todos los miembros de la comunidad, y no esa riqueza excesiva de los unos que trae por consecuencia necesaria la pobreza de los otros y que el mayor número de veces proviene del robo y de la violencia. Es sin duda alguna enojoso que tengamos que servirnos de la misma palabra para designar dos cosas tan diferentes; pero la lengua está así formada y es muy difícil equivocarse despues de tantas esplicaciones y comentarios. Para confundir lo que enseña la economía política con lo que condena, el lujo y la avaricia, que son vicios, con el trabajo y la economía, que son virtudes, se necesita partir de un hecho injusto que nada excuse. He ahí precisamente lo que separa la economía política de esas escuelas engañadoras que a todos prometen la opulencia y que no les dan mas que miseria. Ciencia exacta y severa ha llegado a saber por el estudio concienzudo de los hechos que en las mas ricas sociedades una parte de los individuos siempre queda pobre y que se pue-

de trabajar en aumentar indefinidamente su riqueza sin temor de extralimitarse.

¿Puede creerse que, si las doctrinas de la economía política se escucharan mas, veriamos tantas fortunas enormes y repentinas salir del monopolio y del juego, cuando el verdadero productor no obtiene mas que a duras penas una remuneracion insuficiente? Puede creerse que veriamos tantos tesoros penosamente adquiridos perderse en prodigalidades improductivas, cuando el capital falta muchas veces en el trabajo? El mal rico no se equivoca; sabe que si la religion le amenaza con el otro mundo, la economía política le toca desde ahora en el origen de su opulencia, y maldice a este nuevo Lázaro que osa levantarse delante de él.

Hay otro error que no menos se presta a la discusion. De que la economía política tiene por fin especial el estudio de los medios que pueden satisfacer nuestras necesidades corporales, se pretende deducir que los hombres no tienen otras necesidades; es decir que para el químico no existe la historia natural, y que el abogado debe necesariamente negar la utilidad del médico. Cada uno de los estudios humanos se encierra en un círculo circunscripto para conocerlo mejor, pero sin pretender que nada pueda existir fuera de él. La economía política jamás ha dicho que la investigacion de la riqueza debiera ser exclusiva; sabe que el hombre tiene otras necesidades, necesidades superiores; las resalta y las confirma cuando las halla en su camino. Buscad desde luego el reino de Dios

y su justicia, y lo restante os será dado con creces. He ahí la verdadera doctrina. Antetodo, Dios y la justicia; pero despues de estos primeros bienes hay otros que deben sernos dados con creces. Eso restante forma el dominio de la economía política de que el hombre deba pensar en la otra vida, no se deduce que deba descuidar alimentarse y vestirse en esta.

Bien sabido es que algunos pasajes del testo sagrado parecen ir muy lejos, pero esas palabras tantas veces repetidas se dirijen de una manera evidente a la sociedad pagana. «Tódo aquel que no renuncie lo que posea no es digno de ser mi discípulo. No tengais cuidados, ni me preguntéis: ¿que comeremos? ¿que beberemos? ¿de que nos vestiremos? Estas inquietudes son dignas de los paganos.» Era necesario, efectivamente, para seguir la nueva ley, renunciar a todo en la sociedad pagana; si esas reglas se aplicaran al pie de la letra a la sociedad cristiana, no le seria permitida la propiedad, y estaria prohibido sembrar para recoger frutos. ¿Cómo conciliar semejantes órdenes con esta ley primera? Comerás el pan con el sabor de tu rostro, y con aquella otra palabra dirigida por dos veces a los hijos de Adán: Creced, multiplicaos, llenad la tierra, y sometela a vuestro dominio? Todo está previsto y anunciado con estas palabras del libro santo: «Y lo habeis hecho todo, Señor, por número, peso y medida: omnia in mensura, numero et pondere disposuisti.»

(Se continuará.)

entonces un raudal de lágrimas inundaron sus ojos, y su cabeza se inclinó sobre su seno.

El primero de octubre Marta se levantó temprano, abrió la ventana, y un viento frío inundó su habitacion y voló azotando sus hermosos cabellos medio recogidos hacia atrás. Luego se puso al clavicordio y cantó de nuevo aquella letra que la hiciera llorar, y repitió sin cesar los dos últimos versos, cuyas palabras se perdian entre el gemido del viento y el rumor de la marea que encespaba las olas de la ria de Arosa, cubierta con ese manto azul que compararon algunos al golfo de Nápoles y a las tranquilas y silenciosas costas del Mediterraneo.

—¿Cómo es eso, hija mía?...

Marta volvió la cabeza y murmuró al ver a su madre:

—Buenos días...

¿Cómo te has levantado tan temprano? continuó aquella dejando sobre el clavicordio una taza de café que era el desayuno que traía diariamente a la hija querida.

—He dormido poco contestó Marta —no sabia como pasar la mañana.

—¿Porque no cierras la ventana? el viento es demasiado fresco y puede hacerte daño.

—No: no lo siento casi, estoy ardiendo, mira—y cogió la mano de su madre y la puso sobre su frente.

—¿Pobre niña? —murmuró la anciana.

Y se sentó a su lado sin decir una palabra mas, mirando a Marta con esa atencion, con esa ternura de que solo las madres son capaces, y cuyo secreto nadie conoce sino ellas.

Asomó el sol en Oriente, subió a su cenit y descendió al ocaso; y Marta que le saludó a su venida, se despidió de él en las ultimas horas de la tarde.

Tan luego como la noche tendió su bello de sombras y de misterio, tan pronto como ese múltiple ruido del día se fue apagando gradualmente, y las estrellas se asomaron como otros tantos puntos luminosos en el espacio. Marta se bistió, se alisó de nuevo sus cabellos sobre las sienes como tenia de costumbre; escondió en su seno una pequeña cruz

de marfil; escribió una carta que dejó oculta entre sus cuadernos de música; se puso de nuevo el clavicordio y apenas las primeras notas hirieron sus oídos y llegaron a su corazón, se levantó asustada, bajó al jardín y huyendo por entre las viñas, en cuyo fondo verde se destacaba como una sombra de las antiguas leyendas, llegó a las orillas del Ulla, cerca, muy cerca de la quinta de Blanca, y allí cayó desfallecida, mas por la fuerza de su emocion que por debilidad ó cansacio.

El fresco de la noche y el ruido de la fiesta cereana la despertó y se irguió como una flor que habia doblado la tormenta.

La verja estaba abierta para dar paso a los convidados, y la pobre niña entró y se internó en los laberintos del jardín; y despues de andar errante de calle en calle se halló bajo una ventana abierta por donde salian a torrentes los rayos de luz las suaves armonias y el ruido y la algazara del baile que sucedia ala bendicion nupcial.

Hubiera querido abarcar en una sola mirada todo aquel cuadro de felicidad, y muchas

NOTICIAS GENERALES.

Telegramas.

París 11. El vapor «Lousiane», que salió de Veracruz el 17 de enero llegó hoy al amanecer á Saint-Nazaire. Los pliegos del general Forey, estarán ya en manos del emperador, pero aun no se saben las noticias esta tarde. Se dice sin embargo que el general francés no deba emprender su marcha hacia Puebla hasta el 25 ó el 28. Han salido de Argelia tres vapores con tropas para cubrir las bajas en Méjico.

Londres 11. Respondiendo á una interpelacion dijo ayer lord Palmerston que la Inglaterra no piensa regalar Gibraltar ni Malta á potencias extranjeras, y que las islas Jónicas serán cedidas solo á condicion de que Grecia no las ceda á otras potencias. El trono de Grecia continúa vacante.

Nueva-York 31. Vuelven á empezar las operaciones contra Viskburg.

Un buque de guerra español disparó contra el vapor federal «Keanic», cerca de la Habana. El capitán de este volvió á la Habana para dar parte al cónsul de su nacion. Parece que dicho buque anglo-americano conducia la correspondencia, y que el cónsul mandó al capitán volviérase á su buque.

Se ignoran otros pormenores.

Corren voces de triunfos contra los confederados.

Berlin 11. La insurreccion cunde en Polonia y cuantos mas rebeldes son batidos en un punto, mayor número reaparece en otro.

Aumenta la agitacion en la parte de Prusia que pertenece á Polonia, y nuestro gobierno toma medidas de acuerdo con el gobierno ruso.

París 12. Dice el «Temps» que los

veces quiso pasar el umbral que la separaba de Juanito: pero una fuerza misteriosa le impedia moverse del sitio en que se hallaba.

Vió entrar los convidados y los vió salir; oyó perderse entre el gemido del viento, que refrescaba sus miembros abrasados por la fiebre, la última nota de la música y el último ruido del salón; pensó entonces en Juanito y en Blanca, sintió los celos que se elevaban de nuevo en su corazón, sintió arder su sangre, golpearle las sienes y hacerse mas apresurada su respiracion, y entonces dobló su cuerpo el dolor y cayó de rodillas.

Los pliegos de su vestido blanco se confundian entre las flores del jardín; la brisa dominaba sus gemidos, y alzando los ojos al cielo y juntamente sus manos exclamó:

Perdon, Dios mío! ¡Le amo!

Y con paso tranquilo se alejó de aquellos lugares, no sin haber arrojado antes sobre tan triste morada una de esas miradas de dolor y desesperacion que parecen dar un último adiós, una luz eterna.

Pronto se halló seguía la vez á orillas

alumnos de algunas escuelas, en número de 1,500, se han dirigido al hotel Czartorisky, gritando viva Polonia. Se han hecho algunos arrestos, pero se espera queden pronto en libertad los arrestados, por la poca importancia del hecho.

París 13. El metalico ha aumentado en 21 millones de francos. Los adelantos sobre valores han disminuido en 27 millones.

Nueva York (sin fecha). En el ejército federal del Potomac han tenido lugar una insubordinacion. Han sido destituidos 80 oficiales, y un regimiento del Illinois desarmado.

París 13. El vapor correo llegado á Saint Nazaire ha traído noticias de Méjico que alcanzan al 17 del pasado.

En el campo francés aumentan la reserva las provisiones y los trasportes.

Las operaciones contra Puebla no empezaran hasta mediados de febrero.

PARTE OFICIAL.

La Gaceta del día 13 publica los reales decretos rubricados anoche por S. M. relativos al movimiento de gobernadores.

Son declarados cesantes:

D. Celestino Mas y Abad, gobernador de la provincia de Cadix;

D. Antonio Gurola, de Málaga;

D. Toribio Rubio Camps, de Oviedo;

Y D. José Mateo de Urrutia, de Pontevedra.

Se nombra gobernadores:

De la provincia de Cadix á D. Joaquín Peralta, que desempeña igual cargo en la de Valencia;

De Valencia á D. Antonio Lopez de Letona brigadier de caballeria;

De Málaga á D. Feliciano Ramirez de Arellano, juez de primera instancia de esta ciudad;

De Oviedo á D. Francisco Rubio, cesante de igual cargo en la de Sevilla;

De Pontevedra á D. Genaro Alas, que desempeña igual cargo en la de Leon;

De Leon á D. Pedro Celestino Arguelles que lo es de Murcia;

Y de Murcia á D. Antonio Cuervo, cesante de igual cargo en la de Santander.

del río.

La luna iluminaba su corriente; los álamos de sus orillas se cimbreaban graciosamente; el viento de la noche gemía entre las olas y entre las hojas, y el rumor del mar cercano, en donde se perdía el Ulla, completaba aquella armonía de la naturaleza. Marta seguía maquinalmente un sendero abierto á la orilla del río, y ni el fresco de la noche que azotaba sus vestidos, ni la humedad de la yerba que cubría el suelo y que penetraba hasta sus pies, gracias á su calzado de raso, ni el ruido acompasado y triste de las olas y del viento, que sorprende y asusta las almas débiles en aquellas horas, en aquel sitio, en aquella soledad, nada fué bastante á arrancarla de su distraccion. Parecía una sombra errante de las baladas alemanas, un alma en pena de los cuentos de nuestros campesinos.

De repente el viento trajo á sus oídos los ecos de una música querida.

Sobresaltóse y escuchó.

Y las notas dulces y amorosas del *Adios* de Schumberg hicieron latir su corazón con

NOTICIAS DEL DIA.

Ciencias.

De la insalubridad de la atmósfera de los cafés y su influencia en el desarrollo de ciertas enfermedades encefálicas.

Siendo la parálisis general consecuencia de las congestiones cerebrales, y estas como acabamos de decir uno de los efectos de la viciada atmósfera de los cafés, podríamos darnos hasta cierto punto razon plausible de la mayor frecuencia de aquella enfermedad en el hombre que en la muger.

Pocas veces se nos presentará con todo el aparato de síntomas que antes enumeré, el estrago que ocasiona el aire insalubre de los cafés, pero cuantas afecciones cerebrales diferentes serán el resultado de muchas horas de permanencia diaria en tales sitios? seria alargar demasiado este pequeño trabajo si tratase de probar esta proposicion que de seguro no parecerá inverosímil.

En vista de lo que dejo expuesto debe el médico aconsejar á las autoridades que no permitan establecer cafés, y que ordene que se cierren los existentes? Ciertamente no sería escuchado este consejo porque tales establecimientos son una necesidad de la época actual que trae sus ventajas unidas como todas las cosas humanas á varios inconvenientes. Remediarlos ó á lo menos disminuirlos es lo que en este caso debe procurar el médico, y afortunadamente el remedio ni es difícil ni de dudoso éxito. Un simple ventilador en cáncico compuesto de un tubo de madera de diametro proporcionado á la capacidad de la habitacion que tome el aire de la parte inferior, y de un número conveniente de agujeros en la parte superior de aquella.

Una aleta en forma de helice colocada dentro del tubo y movida con mas ó menos velocidad por una potencia cualquiera introduciría dentro del local una corriente de aire, pues que por su presión obligaría á salir por los orificios del techo el que cargado de masas y embalsamado de oxígeno no es bueno para la respiracion. Increíble parece que tan sencillo medio de renovar el aire y de proporcionar una temperatura casi constante á los concurrentes á los cafés, y sobre todo una atmósfera sana se haya completamente olvidado, cuando hace años se ha

violencia, y la pobre joven llevó temblando las manos á su seno; apretó convulsiva la sencilla tela de su vestido, y como si quisiese arrancarse aquel corazón que le anunciaba vida, pero la vida del dolor y de las lágrimas desgarró los encages que le cubrian, y loca y fuera de sí se arrojó al Ulla, cuyas aguas se abrieron para recibirla en su lecho de flores y de espumas.

puesto en uso para mantener en buen estado de salud animales que el hombre cuida porque le proporcionan algunos productos útiles. Y es tanto más de admirar este olvido, cuando que el coste bien mirado es insignificante, comparado sobre todo con el lujo que se prodiga en tales establecimientos.

Roman Casares.

(Conclusion.)

Salones.

Baile. Dieron una la noche del viernes al sábado los condes de San Juan. Los trages de las señoras son la única especialidad de su lisonjista, en lo demás tan brillante cual todos los selectos saraos que en otros o en estos salones de gran tono, tienen lugar de cuando en cuando. Las graciosas hijas de la pintoresca Suiza, las bellas que canto Mac-Ferason y describio Walter Scot, las almas de la les del Olimpo realizando a nuestros ojos las delicadas escenas que la fabula fingio, las aldeanas del pais en el traje con que concurrerán a sus celebradas rojnerias, la regia purpura y las aereas imagenes de feliz ensueño envueltas en hermosa nube de tules y de gasas, adornaban las salas y ofrecian a la vista la risueña perspectiva de la belleza, de la elegancia y del buen gusto. Los dueños de la casa amables como siempre en esta delicada fiesta, cumplieron sus correspondientes honores.

Teatros.

Baile. Hoy tendrá lugar en el teatro el último baile de máscaras.

El feo sexo seguirá.
Alegre y de buen humor.
Porque ansioso admirará.
De las bellas lo mejor.

Las hermosas lucirán.
Sus gracias y su solaz,
Que las feas cubrirán.
Con el tupido antifaz.

CORRESPONDENCIA INTIMA Y PRIVADA.

Como nunca hoy mi deseo me aqueja querido Blas, y a flor de mal romancero ganas tengo de culpar a las musas que se niegan con migo a colaborar-esta famosa epistola de su querido Pascual. Sin exagerar, te advierta que tengo un humor fatal y por solo educacion voy tu carta a contestar, pues si otras faltas me atañen por ser humano mortal la educacion que me sobra a alguno pudiera dar, y de esta manera acaso lograra tu buen Pascual hacer de un soez grosero casi un hombre regular que al menos no mereciera el dictado de animal, mas apelo a las recuerdos de nuestra buena amistad y allá mi mal humor y aquí a escribir tu Pascual.

¡Oh que baile santo cielo! soberbia hella ideal es el baile que describes en tu epistola, mi Blas; a pies juntos yo te creo y los demás así haran porque tienes en tu auxilio el nombre para abitar tus palabras, pues ya sabes que a lo de *el jolo Blas-puerto redondo*, segun nos dice antiguo refran. Celebro que Lola y Carmen-Teresa, Juana y demás para la edaresma acopien recuerdos del carnaval que gratos les han de ser por tu cró-

VARIEDADES.

UN POLLO ALMIVARADO.

Risum teneatis!

--Conozco yo y conoce cualquiera, un tipo muy comun y muy visible en nuestra sociedad, que esta mas preñado de su belleza, que un sabiondo de sus escritos.

--Su principal costumbre, consiste en seguirle la pista a todas las *cursis de tomo y tomo*, rebuznar en el teatro, decir que no hay Dios, ni alma ni otra vida; echarse de politico consumado, criticar a Balmes, a Espartero, a Quintana; dar pegos a estranjerias romanticas, petardear a viejos santones y pescar cuanto puede, a titulo de que es fino y decente. (¡chispense ustedes este blason!) en toda clase de establecimientos publicos, dandose tono de principe.

Una noche acercósele una vieja bellaca y emperrijada, que

Tiene la cara zarcada

De costurones y boyiles,

El pescuezo de gavota,

Las orejas de pollinos

Dona Esqueleto ambulante,

Mas moza que las de Egipto,

A quien flota un ojo acete,

Y el otro vinagre y vino.

--Caballerito, le dijo; alguien os espera para ofrecer un eden de delicias; ¿queren seguirme?

--Con mucho gusto, dijo nuestro pollo almivarado calándose los lentes fiados y haciendo una pirueta de polk, con una agilidad extraordinaria.

Caminaron largo rato en silencio y por último habiendo llegado a una calle muy oscura, el vestigio de crepito le invitó a vendarse los ojos a *Suspiro*, que este es el nombre de pais del Adonis romantico-petardista. Dieron algunas vueltas mas, y cuando el creia haberse en la mitad de su viaje, le quitaron la venda y... ¡oh maravilla!

--Se hallaba en un elegantísimo retrete lleno de luces de oro y sedetias.

--Ay! ahhh!... ah! exclamó fuera de sí.

--Allí permaneció algunos minutos, en el transcurso de los cuales el miedo se introdujo en su cuerpo y su alma, tiritando como una vara verde y diciendo balbuciente: ¡pena! ¡traicion! Pero nadie se le acercaba, y las luces, el oro y sedetias, aumentaban sus resplandores!...

quis a juzgar; cierto que ellas lo merecen, pues que se hacen adorar, pero a cuantos este mundo llega injusto a castigar, que merecen y merecen hasta el extremo buen Blas, que por mártires la Iglesia les llegue a canonizar!

Ya sospechaba que Rita volveria a desarmar a Vicente que se entrega por me no puede luchar, que las armas que usa Rita de seguro hacen temblar a todo el que tenga ojos, corazón, y aun algo mas; ¡ay Vicente! cuidado que se dice en la ciudad que Rita tiene afición cual D. Jaime a conquistar.

Omito ya por salido de la mascara la hablar, pues a mas de haberla visto cuantos hay en la ciudad ya Cangallas de ella habló y voy mi carta a abreviar, aunque no sin decir antes que males acarrear puede hechar dulces por libras que a alguno pueden dejar incapaz, ó ya inhabil para todo el carnaval.

En los bailes de este año su estreno hizo tu Pascual en el del jueves, que baile nose debiera llamar pues aquello era querido un hormigulro y no mas. ¡Cuan ta gente y cuanto polvo! ¡cuanta belleza, buen Blas! cual si estuviera en America el *pasmó* dió a tu Pascual! Por mas que quise no pude con tu es-

--De repente vió un rostro encantador, cúpula de un cuerpo esbelto como una palmera y capaz de hacer daño a todos los célibes mas estupendos de las cinco partes del globo.

--El pollo no cabe en sí de gozo y asombro: quiere hablar y no puede. ¿Adonde está su facundia del villar del estanco y de la Alameda? ¿Qué se hicieron sus ¡oh! ¡ah! ¡ib! ¡Brrrr! etc., etc.? ¿Qué los versos aprendidos a fuerza de darle a la chola, en los libros de Garcilazo, Espronceda y Ribot? Cosa singular! todo su númen se convirtió en agua de borrajas; está mudo... adelante! Vuelve la mirada a otra parte, y... ¡oh sorpresa! otra síñle, otro gnomo, otra huri se presenta, mas hermosa que la primera.

--Es alta, flexible, lánguida, dulce: ojos color de cielo, labios de coral, dientes de espuma de mar, cabellos blondos.

--La otra tornada como la vena de Guido, voluptuosa y defalleciente, mórtida como una georgiana en el harén, ojos color tormenta, labios color inferno... estaba esperando que hablase la segunda.

(Se continuará)

Pensamientos relativos a la MUJER, y redactados de algunos escritores célebres.

I.

De la *Muger* todos hablan facilmente, y al fin nadie acierta lo que es; por cuanto, unos la eleban sobre todo lo creado la muger como obra posterior es mas perfecta y otros la degradan, haciendola descender hasta el último escalon de los seres. Criado el Universo y criado el hombre, el edificio estaba concluido; faltábale sólo la violeta, y Dios hizo a la muger.

Entre estos dos extremos se halla la verdad. Los antiguos llamaron al hombre un mundo, *microsmos*... pues bien: la muger sera uno de sus hemisferios. También al mismo le apellidaron *rey de la creacion*... y la muger será la reina sin duda.

Una misión grande tiene que cumplir el género humano; y la mitad se halla pues a cargo de la muger. Y como una mitad no es el todo, es preciso que el hombre nunca se separe de la misma para llevar a cabo su destino. Por eso dijo Dios -por ella abandonara el hombre a su padre y a su madre.

El hombre cree una necesidad el instruirse... y la muger queda precisa de esto... De otro modo no podrá llenar su objeto y el hombre mismo lo hará de un modo imperfecto.

Pero esta instruccion no debe ser la que es el hom-

crúpulo observar los detalles de una fiesta que pecó por general; además, ten por seguro que si fuera a detallar, iba a tener que ocuparme cual de nadie, de tí Blas; me queréis decir, caramba! do viene tal amistad que tienes tu con Con... ¿suelo para tanta intimidad? no pero de maficioso pero te digo en verdad que Con, ¿suelo aquella noche me dió mucho que pensar. He visto a Vicente y Rita hechos un brazo de mar, he visto a Lola y Teresa a Guillermo y a Julian, y a muchos mas empeñados en confirmar la verdad de que el hombre y la muger han nacido para amar.

Aviso a los cosecheros de vino, que si a juzgar por el baile de comadres vamos de la enfermedad que a las viñas acongoja hace seis años ó mas, estamos de enhorabuena. ¡el *pidium* cesó ya! Nada apenas de estos dias (plenuid del carnaval) amigo puedo decir porque está nuestra ciudad-cual si la triste cuaresma hubiese empezado ya; ni animacion en las calles, ni ni máscara regular a la ventana nos llaman recordando el carnaval. En cambio, segun noticias los bailes os dejarán recuerdos dulces y gratos que yo no puedo gustar, pues sabes que por desgracia

bre se reconoce por tal; en la mujer se reduce á educarla. Esto es lo primero si queda tiempo podrá instrirse también.

Por que el hombre es fuerte, y solo mira á la fuerza; teniendo, para resistirla, que pone en ejercicio su inteligencia: la mujer es débil, y únicamente le fija la debilidad; se compadece de ella, y pone en movimiento su corazón. De otro modo: porque al hombre se hallan reservadas las grandes empresas; y á la mujer dirigir los primeros pasos de la humanidad. Lo primero es del talento; lo segundo del corazón: aquel se instruye; esta se educa.

(Se continuará.)

GACETILLA.

Pedimos con razon? Bueno sería que á imitación de otros pueblos se prohibiese que las revendedoras hicieran acopio de bastimentos hasta despues de las once de la mañana, pues, que de hacerlo así, conseguiríamos bajase algun tanto el precio de los comestibles. Creemos que tan justa petición será atendida.

Fumamos querido Antonio. Han llegado procedentes de la Coruña, 6.534 libras de cigarros comunes, mistos y peninsulares, así mismo que caguetillas de varias clases, cuya falta se dejaba sentir hace dias.

Observacion. Dia F. V. l. m: dispense, suelte una amarga verdad, al uegar la realidad, que al alumbado se estiende, pues si un farol no se enciende, cuando yace usted dandole, claro, clarito estais viendo que falta en esta ciudad.

Nuestro querido amigo y colaborador el joven oficial de Sanidad militar D. Isidoro Casulleras Galiano, destinado al 2.º Batallón de Infantería de la Constitución, marcha mañana á incorporarse al mismo en Valencia. Le deseamos un excelente viaje, que la suerte le sonría do quier año cuando haya de ser lejos de nosotros, y que no olvide jamás las simpatías que deja en su país natal, al que esperamos consagre recuerdos que tendremos el mayor placer en publicar.

Delicioso, arrollador ha sido el animado cuadro que ofrecieron los bailes del Liceo; pero esperando la exhibición del último mas sorprendente si cabe, reservamos para el número próximo con la no menos grata su revista del Teatro y salones elegantes á cargo de nuestros infatigables cronistas.

-me aqueja una enfermedad-endémica en mi organismo-que casi me impide andar. Aunque en locomoción dificultada hoy está espero mañana en Conjo-lo mismo que tú, buen Blas, á la niñas penitentes-dispuestas así á empezar con ceniza el purgatorio-el pecado carnal. -E-pero que los ayunos-los sermones y demás-caracteres de cuaresma habeis fieles de observar-para que Dios, os permita gozar otro Carnaval.

Si tubiera disponibles-quince mil duros no mas-te juro por vida mia los iba á depositar-solo por poder meterme-ya sabes con quien verdad? Pero ya que mas abajo nos tenemos que quedar-vamos pasando revista-á la antigua capital, que bien debiera llamarse-asi en la actualidad, -y te probaré querido-que justo estuviste Blas, en tu epistola al llamarme -el polizonte Pascual.

Los marranos continúan-paseando la ciudad-y convirtiendola en coto-soberbio para cazar;-hacen sus dueños muy bien-en dejarles pasear ya que tanto se protege-tal método de cazar;-¡ay! si los cerdos hablasen-nos iban claro á esplicar-cuanto ventaja una calle-al mas inhumano corral!-Aunque el empedrado es duro-puede el cerdo acreditar-su cualidad

ULTIMA HORA.

Madrid 14. La Gaceta publica los Reales decretos separando á los jefes de Marina dimisionarios.

Orden para que se trasladen á Cartagena, Ferrol y Cádiz, á esperar órdenes.

El general Bustillos, ofreció á Ulloa su cooperacion.

Diez y siete mil hombres de la Reserva, pasarán al ejército activo para cubrir las bajas.

Por lo no firmado el Sr. de la Redaccion, R. Otero.

BOLETIN CATOLICO.

Santo del dia.

S. Julian de Capadocia mr. S. Claudio ob. y stasa Constanza. *Cierranse las Felaciones.*

Cultos. Casulla blanca, oficio y misa comun

Idem de mañana. Ceniza. S. Eladio arz. de Toledo y S. Simeon ob. y m.

No se puede comer carne.

Cultos. Casulla blanca, oficio y misa comun.

Observaciones meteorológicas del dia de ayer, recogidas en esta Universidad.

Horas.	Barómetro reducido á 0° en milímetros.	Temperatura en grados centígrados.	Dirección del viento.	ESTADO del cielo.
9 m.	743,8	9, 0	N. N. E.	Despejado.
3 tard.	743,7	17, 0	Id.	Id.

Temperatura maxima del dia. 18,9

Temperatura maxima al sol. 34,4

Temperatura minima del dia. 4,2

Evaporacion en las 24 horas. 1,4 milímetros.

Lluvia en las 24 horas.

Editor responsable. Ramon Otero.

ANUNCIOS.

En el Establecimiento de Otero Rua del Villar núm. 64 se ha recibido un buen surtido de Perfumeria de la mejor Fabrica de Estrangero, á saber:

Hermosos frascos de colonia, id. de Vinagre aromático, Labanda blanca, Esencias de todas clases, aceytes, Elixir para la boca.

Ponadas en frascos de bonitos caprichos para adorno de Tocador llamadas Real, Duquesa, Oriental, Tuctauo de Oso y Baca, idem por onzas á 12 cuartos, de Jasmín, Rosr, Jernio, Eliotropo, Vainilla, Milflores, Azhar y Violeta.

de minero-si llueve, en su soportal-que presenta negra alfombra en que se puede cabar, -y si el tiempo está cual hoy y la alfombra no está ya-en mas de una calle puedes monton de escombros ballar-de una obra terminada-hace un año ó hace mas -No hay mas remedio querido, -no hay otro remedio Blas-que gritar cuanto se pueda;- ¡ue viva la libertad

Las doce daba sonoras el reloj de la ciudad-y á misa se dirijia tu buen amigo Pascual, cuando una lluvia de esparta,-puntas de cigarro y mas-objetos que la decencia me aconseja aquí callar, en una calle que puede llamarse la principal, dejaron ya sabes como á tu decente Pascual Miro al cielo y mas abajo-pudo mi vista admirar-un felpudo que convulso su cabellera á estirar saliera despues de un año-de inhumana cautividad, ¿y á todo esto que dije?- ¡que viva la libertad!

¿Mas que dices tú de un pueblo-en donde sucede tal se considera por todos como simple nimiedad? Es muy cierto que limpieza-no tenemos á sobrar-pero muy cierto es también-que así se puede pasar-sin contratiempos que pongan la vida en aprieto tal que tengamos que correr buscando seguridad ¿pero salir á paseo-y ver las piedras cruzar-

Crema de Almendra y Colcream, Pomade úngara para vigotes, Cosméticos castaños negros y blancos, Cajas de Polvos de arroz con borla, Jabones de los mas acreditados, Lechuga, Ambrosia, Glicerina, Almendra, Unimsor etc.

Tarros con la acreditada agua de Africa para teñir los cabellos respondiendo del buen éxito la casa.

Diligencias de esta ciudad.

Progreso. Diariamente á la Coruña, sale á las doce de la mañana. -Plazuela de S. Miguel núm. 3.

Fraternidad Gallega. Diaria á la Coruña y Vigo á las ocho y media de la mañana, á uno y otro punto, -Seura núm. 1.

Fraternidad Gallega. Alternada á Vigo, los dias pares á las siete de la mañana, -Seura núm. 1.

Norte y meridiana. Alternada á Madrid por Lugo sin tocar en la Coruña, los dias impares á las ocho de la noche, -Seura 1.

Union. Alternada á Vigo, los dias pares á las siete de la mañana, -Torre 2.

Negros. A Noya los martes, jueves y sabados, á las ocho de la mañana, -Torre núm. 2.

Union. Diaria á Padron, á las ocho y media de la mañana, -Seura núm. 12.

A voluntad de su dueño se venden las casas, numero 17, en la Algaia de abajo y la del Cruzero del Gayo, numero 13.

En el camino nuevo núm. 9, darán razon.

En la Rua de San Pedro, se vende á voluntad de su dueño, una casa.

En la misma calle numero 83, darán razon.

En la Rua del Villar núm. 20, se alquila una casa.

En la misma calle núm. 62 darán razon.

En el Oscuriño de la plaza, núm. 13, se arriendan dos pisos.

En la misma casa darán razon.

Santiago Imp. de José Rodriguez Rubial.

por sobre nuestras cabzas-que amenazan aplastar-no es un exceso querido que clamando al cielo está? pues aun en los mismos barrios de este cangrejo-ciudad-tiene sacerdotes Marte: que á su Dios quieren honrar-con piedras que no pinto porque las condes, Blas, Confieso que fácil es que no se pueda evitar un exceso que se ofrece como por casualidad, pero temo, y con justicia nos vayan á hacer pensar-que el ser noche tras el dia-es solo casualidad -Se espera, segun parece para que lleven bozal-los perros, á que se muera de idrofobia un par ó mas de vecinos que se vayan-asi por casualidad. -Por lo demas continuamos-sin ninguna novedad y aviso á quien corresponda por si distraído está, -que si mi voz se desoys-porque el cerro á bromas cá, empeño aquí mi palabra y mi pulmon á gritar, -en la prosa mas protaica-que sepa hacer tu Pascual.

Perdona amigo querido-los asonantes en a-pues te prometo otro dia-los demas no despreciar, -pero empecé distraído-y con humor tan fatal-que solo al verme tratable me dió las gracias la a, -entonces heché de verpodia finalizar-diciéndote que no olvides á mi querido

Pascual.